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道聯會10票薦投林鄭
文化界讚「好打得」有政務經驗 文化政策着墨多

體育、演藝、文化及出版界的文化小
組在選委會中佔15席，全部由八和

會館主席汪明荃、藝術發展局主席王英
偉、導演高志森及藝人鄺美雲等人組成
的「文化共融」團隊取得。團隊昨先後
與林鄭月娥、曾俊華及胡國興會面。其
中曾俊華抵達會面場地後，被問到有否
信心取得文化界提名時沒有回應。

冀加強扶持 增場地資金支持
王英偉會後回覆本報記者查詢時表
示，「文化共融」主要向參選人提出四
點，包括加強對文化發展扶持力度，增
加場地和資金支持，加強對青年藝術文
化工作者的培育；弘揚中華優秀文化，
重視本土文化發展，引進國際先進文
化；推動文化創意產業發展，拓展本地

及海外市場，擴大和改善文化就業機
會；優化藝術文化教育政策，提升市民
人文素質，營造文化城市氛圍。有選委
更提出要加強中小學的文化教育。
他又指，團隊上星期已與另一名參選

人葉劉淑儀會面，而在4名參選人中，他
們覺得林鄭月娥、曾俊華及葉劉淑儀有
政務經驗，對政府行政、政策比較熟
悉，其中林太在會面中對於文化政策着
墨較多，但基於互不引述原則不便透
露。他說，團隊剛見畢4名參選人，但未
決定提名及投票給誰。

選委支持西九建「小故宮」
與會的體育、演藝、文化及出版界立
法會議員馬逢國指，有選委提到業界人
士待遇偏低，甚至有新入職演藝界者的

工資比最低工資水平還要低，其中林鄭
月娥稱關注這情況，倘當選會跟進。另
外，他指選委也普遍支持西九文化區建
立香港故宮文化博物館。他相信，「文
化共融」不會要求選委綑綁提名及投
票，會支持最符合業界利益的參選人。
另外，道教聯合會昨發表聲明，指經

過詳細討論後，推薦會內10名選委提名
及投票給林鄭月娥。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）國務院港澳事務辦公室副主任黃柳
權昨在北京會晤本港漁農界訪京團，提
及香港特首選舉事宜，再度重申特首人
選必須符合「愛國愛港、中央信任、有
管治能力、港人擁護」四個條件。訪京
團團長、香港立法會漁農界議員何俊賢
對本報記者指出，漁農界會聽取港澳辦
意見，返港後短時間內向傳媒公佈支持
的人選，他又稱「與之前所定人選並無
改變」。何俊賢日前曾在本報撰文表示
「業界傾向支持較講得出『業界關心重
點』的林鄭月娥」。
何俊賢昨在會見後對本報表示，會見
中黃柳權主動提及香港正在進行的特首
選舉，再度重申特首人選必須符合「愛
國愛港、中央信任、有管治能力、港人
擁護」四個條件。何俊賢稱，黃柳權並
未在談話中特別提到某個參選人。「我

們認為，黃副主任在這個場合、這個時
候提出這個要求是合適的。」

60票傾向支持林太
至於漁農界所持的60張選票會花落誰

家，何俊賢表示，「目前看，與之前在
香港作出的決定沒有變化，還會維持之

前對傳媒所作的表態，會在返港後短時
間內向傳媒公佈，相信傳媒也應該知道
我們的選擇。」
何俊賢日前曾在本報撰文透露，漁農

業界較為傾向支持林鄭月娥。何俊賢
指，有參選人去年已公佈參選，但政綱
已到2.0版，卻仍以「等待與業界對話」
為由，政綱對業界隻字不提，或空有漁
農業政策之名，只是以解決個案的思維
制訂，故業界傾向支持較講得出「業界
關心重點」的林太。
漁農界訪京團昨在京還拜會了農業部

相關負責人，與農業部溝通中央農業政
策應惠及香港流動漁民、休漁期燃油補
貼等事宜。本次訪京團約40人，包括中
聯辦副主任林武、中聯辦新界工作部副
部長楊小嬋、港區全國人大代表陳勇、
香港漁民團體聯合會主席張少強、香港
農業聯合會主席陳建業等人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官選舉
提名期尚餘約一周截止，各參選人續積極爭取
選委提名。港區全國人大代表、工聯會榮譽會
長鄭耀棠昨與傳媒茶敘時，即場簽署提名表格

給參選人林鄭月娥，並讚揚她對政策及財務安
排相當熟悉，辦事能力令人眼前一亮。鄭耀棠
指出，作為行政長官須顧及特區整體利益，不
能單就某一個議題的取向，決定是否適合擔任
特首，而應全方位及整體性衡量。

熟悉政策財務安排
鄭耀棠表示，與林太共事多年，當年他出

任醫管局委員，她則代表庫務局，對政策及
財務安排相當熟悉，其辦事能力令人眼前一
亮，故提名她。被問及林鄭月娥目前還未發
表詳細政綱，會否難以說服選委及市民支
持，鄭耀棠指，他作為林太的競選團隊之
一，沒有（詳細）政綱反而可以游說林鄭月
娥接納工聯會倡議的勞工政策，如一早已有
（詳細）政綱的話，便會變成「硬食」。

特首選舉進入爭取提名
票的階段，各參選人言行
均要非常小心，但《明

報》昨日在報道參選人林鄭月娥為曾蔭權案
件撰寫求情信的新聞時，竟然張冠李戴，將
另一封含有疑似暗踩另一參選人曾俊華（鬍
鬚）內容的信件，誤報為林太所寫，嚇到唔
少人個心都離一離。《明報》其後刪除有關
報道，並發出「更正與致歉」，但click（點
擊）入該篇「更正與致歉」，顯示的卻是
「暫沒有內容」，《明報》似乎要再小心啲
啦。
《明報》昨日下午5點半左右，報道稱林
鄭月娥在為曾蔭權案件撰寫的求情信，內容
寫到「（曾蔭權）處理金融風暴幾乎押上政
治生涯，若其他財政司長沒他般進取，只會
採取較保守的方法。」《明報》更為有關內
容製作圖片，令人以為林太竟藉曾蔭權案件
挑機其競選對手，真係嚇到唔少人個心都離
一離。

網民斥「錯得好離譜」
不過，有關報道到6點半左右已經睇唔返，

至晚上近8點，《明報》再於其網站及fb專頁
發出「更正與致歉」，承認有關報道出錯，「特

此更正，並向林鄭月娥女士、范鴻齡先生及讀
者致歉。」不過，記者想click入其網站睇吓，
點知就顯示「暫沒有內容」。
有網民就喺《明報》fb留言，直斥該報

「錯得好離譜」。亦有人留言話︰「做錯，
敢認，敢道歉。」 ■記者 甘瑜

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首參選
人、退休法官胡國興昨陷入國籍疑雲。昨日
他在fb發帖指，自己於去年11月9日已完成
了放棄英國國籍的手續，被網民指他在去年
11月10日時仍表示未完成手續，認為他自相
矛盾。胡官昨晚約10時只好再發帖澄清，他
自己是10日發表完有關言論後，才知道原來
已完成手續，他並附上相關信件，顯示其完
成放棄英籍手續的證明文件的蓋章日期為
2016年11月9日。

網民篤爆言論矛盾
胡國興昨日下午3時發帖，稱「最近收到
一些關於我國籍問題的查詢。多謝大家關

心，我已經在2016年11月9日收到通知，完
成了放棄英國國籍的手續。」不過，有神級
記憶力的網民就發言，胡國興在去年11月10
日接受前立法會議員劉慧卿訪問時，仍然稱
他未完成手續，質疑如果胡官確於11月9日
就完成手續，翌日說法又為何會有不同。
事件在網上愈來愈多人討論，胡國興至夜

晚再於fb發帖講出「實情」，並附上有關信
件。他強調，其完成放棄英籍手續的證明文
件的蓋章日期為2016年11月9日，並澄清他
自己是當日與劉慧卿對談後「兩小時後接獲
完成手續的通知」。他說，自己的國籍問題
已經完全解決，會努力爭取提名，希望大家
多點鼓勵，繼續支持。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首參選
人曾俊華在選戰中最為突出的，可謂其
公關技巧。昨日其fb專頁就貼出新一集
「拍住上」的宣傳短片，更找來女演員
陳慧珊撐場。
陳慧珊在短片中透露，曾俊華由細睇
到自己大，視曾俊華為「大哥哥」，並
指他們對中國舞有着同樣的熱誠。不
過，陳慧珊講咩內容，都大概唔夠佢話
曾俊華會跳絲帶舞句咁爆，唔少網民
留言叫曾俊華表演跳舞，更有網民製圖
整咗幅「薯片叔叔跳絲帶舞」圖片，似
乎大家都擺錯重點喎。
陳慧珊於短片中表示，與曾俊華相識

於由父親帶領的舞蹈團中，大家都熱愛
中國舞，曾俊華除了會跳弓舞和蒙古騎
馬舞之外，還會跳一些較溫柔的舞蹈，
如絲帶舞。
此言一出，令不少網民大感震驚，紛
紛起哄叫曾俊華表演絲帶舞，更有網民
立即製圖。

網民諷刺可加盟娛樂圈
其實陳慧珊都有力數曾俊華的優點，

讚他剛柔並濟、學東西快、有解難能
力、有心服務市民等，她又說現時修讀
教育博士，就是徵詢了曾俊華的意見，
又引來網民起哄，留言笑稱曾俊華若能

當選特首，就請陳慧珊做教育局局長。
另外都有網民留言，認為曾俊華即使選
不上特首，亦可考慮加入娛樂圈，繼續
為港人提供娛樂喎。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首參選人
林鄭月娥昨在facebook（fb）上載其「政綱
第二『步』」，以「斬件」形式、中英並
列，並剪輯當日宣讀政綱的相關片段，逐部
分解釋其稅務、置業、教育三大重點範疇的
主張，讓網民更易理解其政綱。

稅務置業教育逐點解釋
在稅務方面，林鄭月娥強調以理財新哲學

發展經濟，善用香港累積的盈餘，增加香港
的競爭力。她建議在維持簡單稅制和低稅率
的前提下，推出兩級制利得稅，將企業首
200萬元的利潤，稅率由現時的16.5%降至
10%，以減輕中小企的稅務負擔，預料數以
萬計企業減稅40%；首200萬元以後的利
潤，稅率則維持不變。另外，她又提出額外
稅務扣減，鼓勵研究及開發，以配合香港創
新科技發展，並指出額外扣稅也適用於環保
設施、文化藝術及設計等方面的投資。
在置業方面，林太認為社會必須謀求共

識，增加開拓房屋用地，「我們會誠邀社會
各界以全面、宏觀的態度檢視土地來源，包
括在維港以外填海、舊區重建、新界棕地、
郊野公園邊陲、私人發展商土地儲備等。」
此外，她亦建議重新建立置業「階梯」，
為不同收入的家庭提供置業安居的機會，包

括增加「綠置居」供應，以及在居屋之上，
構建中產家庭可負擔的「港人首置上車
盤」，重燃港人置業希望。

貫徹與民共議 齊解難題
在教育方面，林鄭月娥重申要為學生、老

師、校長及家長，創造一個穩定、關懷、具
啟發性及富有滿足感的教與學環境，建議立
刻增加50億元的教育經常開支，穩定教師教
席、減低學生壓力，包括訂立幼師薪級表、
改善中小學教師編制、將短期合約教席轉為
常額教席、改善學校硬件及軟件建設、資助
高中畢業生升讀自資院校的大學學位課程。
她在每則帖文都貫徹與民共議的理念，邀

請不同持份者提供意見，一起解決社會不同
問題。

漁農界：支持人選並無改變

讚辦事能力佳 鄭耀棠提名林太

屈林太踩鬍鬚《明報》搞錯致歉
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胡官陷國籍疑雲 fb急撲火

fb「斬件」析政綱 網民更易入腦

■網民製圖模擬薯片叔叔跳絲帶舞。
網上圖片

林鄭fb截圖

薯片識跳絲帶舞？ 網民震驚了

■《明報》昨一度誤報林鄭月娥的求情信內
容。 《明報》網站截圖

■鄭耀棠簽
提名書予林
鄭月娥。
鄭治祖 攝

■黃柳權在北京會見本港漁農界訪京團。
本報北京傳真

■■馬逢國指林太關注馬逢國指林太關注
業界問題業界問題。。 彭子文彭子文 攝攝

■■林鄭月娥與文化界選委會面林鄭月娥與文化界選委會面。。

香港文匯報訊（記者 朱朗文）由15個

選委組成的「文化共融」團隊，昨先後與

特首參選人林鄭月娥、曾俊華及胡國興會

面。有與會者透露，林鄭月娥在會面中對

於文化政策着墨較多，並指會跟進新入職者待遇偏低的問題，而團隊

未決定提名及投票給誰，但會支持最符合業界利益的參選人。另外，

林太昨再有多10張提名票進賬，香港道教聯合會推薦會內10名選委

提名及投票給她。
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■■選委鄺美雲參與選委鄺美雲參與
會面會面。。 彭子文彭子文 攝攝


